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Betinho anuncia o maior programa
habitacional da história de Goioerê

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, anunciou nesta
sexta-feira, o maior programa
habitacional da história do
município, com a construção
de 504 casas populares. As
moradias, segundo ele, serão
construídas através de parce-
ria da Prefeitura com o Gover-
no do Estado, por intermédio
do programa Casa Fácil.

Janiópolis garante R$ 1,7 milhão
para várias obras e equipamentos

O município de Janió-
polis terá, ainda este ano,
a liberação de recursos da
ordem de R$ 1,7 milhões,
garantidos através dos de-
putados Márcio Nunes e
Alexandre Curi. Os dois
estiveram na cidade na úl-
tima sexta-feira, oportu-
nidade em que os recursos
foram anunciados.

Quarto Centenário: crianças são despertadas
para a cidadania com projeto Prefeito Mirim

Rancho Alegre
recebe recursos de
R$ 316 mil para
custeio da saúde

Município vai
oferecer estrutura e
Goioerê poderá ter

Tiro de Guerra
O município de Goi-

oerê encaminha nos pró-
ximos dias para o
Exército Brasileiro, do-
cumento de intenção de
instalação física do Tiro
de Guerra no município.
De acordo com o
prefeito, a cidade já dis-
põe de dois espaços e
caberá ao Exército es-
colher o que melhor lhe
servir.

Com o objetivo de
proporcionar aos alunos
o conhecimento das ativi-
dades que são desempe-
nhadas pelo  prefeito  da
c id ad e ,  d es p er t an d o
n e les  a  c id ad an ia  e
levando-os a entenderem
o papel do gestor público,
a Secretaria de Educação
de Quarto  Centenário ,
desenvolveu o projeto
Prefeito  Mirim. O proje-
to contou com a partici-
pação de crianças matri-
culadas nos 5º anos nas
Escolas de Ensino Fun-
d am en ta l  d a  red e
municipal.

Saúde faz plantão
hoje para coleta ao
exame preventivo
de colo de útero
Mulheres de Goioerê

estão sendo informadas que
neste sábado, dia 15, have-
rá plantão para coleta ao
exame preventivo de colo
de útero. O plantão será na
Unidade de Saúde da Vila
Candeias.

Moreira Sales: segue a construção de casas
populares que terão custo de R$ 4 milhões

O programa Casa Fácil, de-
senvolvido pelo Governo do
Paraná, está executando a

construção de 52 casas popu-
lares em Moreira Sales, dividi-
das em duas etapas.

Mariluz adquiri
veículo para a
Secretaria de

Viação e Obras

Um importante recurso
para a área da saúde de
Rancho Alegre D’Oeste foi
recebido pela prefeitura do
município nesta semana.
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Ricardo Barros libera mais R$ 400 mil para
reforma de UBS e Centro de Especialidades

O deputado federal
Ricardo Barros esteve em
Goioerê na manhã desta
quinta-feira, quando anunciou
a destinação de recursos da
ordem de R$ 400 mil para o
setor de saúde do município.

De acordo com o prefeito
Betinho Lima, são R$ 200 mil
para obras de ampliação da
Unidade Básica de Saúde do
bairro Santa Casa e outros
R$ 200 mil para compra de
equipamentos para o Centro
de Especialidades.

A secretária Gabriela
Martins cita que a UBS do
Santa Casa é pequena e às
vezes faltam salas para
atendimentos. “Com este
recurso vamos ampliar aquela
unidade e darmos melhores
condições de trabalho aos
nossos profissionais e

O encontro com o deputado aconteceu na última quinta-feira
R$ 400 mil anunciados para
Goioerê foram viabilizados a
pedido do PP – Partido
Progressista, que tem o vice-
prefeito Adilson Corpa como
presidente. “Como médico
não poderia deixar de olhar
para a saúde. Fizemos o
pedido e fomos atendidos”,
disse o vice-prefeito.

O vereador Helton Maia
esteve presente no momento
do anúncio e disse que o
trabalho do PP na saúde
seguirá forte, assim como foi
na gestão passada quando o
partido conseguiu milhões de

reais para o setor.
O vice-presidente do PP,

o advogado Fernando
Martins, cita que o partido
está atento às necessidade de
Goioerê e aproveitando a
influência que o deputado
Ricardo Barros tem junto ao
governo federal, para liberar
recursos para o município.

“Temos um grande
parceiro no governo federal,
que é o deputado Ricardo
Barros e estamos aproveitando
a oportunidade para
viabilizarmos conquistas para
a nossa cidade”, disse ele.No total estão garantidos R$ 400 mil para a saúde

atendimento à população”,
disse.

PEDIDO DO PP: - Os

Mariluz adquiri veículo para a
Secretaria de Viação e Obras

O prefeito de Mariluz,
Paulo Alves, fez nesta
semana, a entrega de um
veículo zero-quilômetro para
atender a Secretaria de
Viação e Obras do município.
O veículo foi adquirido com
recursos de alienação de bens.

De acordo com o prefeito,
o veículo será usado na
realização de trabalhos tanto
na área urbana, como na área
rural, dando assim, melhores
condições de atuação aos
servidores do município.

Segundo o chefe do Pátio
de Máquinas, Cleverton
Fábio de Oliveira, o veículo
será de grande importância
para auxiliar e agilizar os
trabalhos. “Estamos felizes
com esta conquista e
queremos agradecer ao nosso
prefeito Paulinho Alves”,
disse.

O prefeito Paulo Alves
disse ainda que este é o

O prefeito Paulinho Alves quando fazia a entrega das chaves da camioneta

primeiro passo de vários que
serão dados em busca da
renovação da frota de veícu-
los do município.

Lista é grande
Se jeito regula, o prefeito Betinho Lima vai ter

muito trabalho para analisar o currículo dos
pretendentes à sucessão do engenheiro Henrique
Plaza na Secretaria de Planejamento. O que não
falta é gente interessada.

Bateria nova
Depois de ficar um bom tempo quieto nos

bastidores e agora prestigiado pelo governador
Ratinho Júnior, o ex-prefeito Beto Costa recarregou
as baterias e se prepara para as eleições do próximo
ano. Está visitando os municípios e reforçando o
nome de Ratinho Júnior para o pleito de 2022.

Cachimbo da paz I
Depois de algumas sessões se alfinetando e se

chutando nas canelas, os vereadores Helton Maia e
Ricardo Martins – o Ricardinho – parecem ter
fumando o cachimbo da paz. O comportamento de
ambos na última sessão de segunda-feira foi o sinal
de que a guerra é prejuízo para ambas as partes.

Cachimbo da paz II
Outros dois que andaram se estranhando, mas

parecem estar ‘zens’ e sem diferença um com o
outro, são os vereadores Fábio Plaza e Patrik Pelói.
E como diz o presidente ‘Paraíba’, que haja paz.

Vice ou senador?
Se Álvaro Dias ficar fora da disputa, o prefeito

de Cascavel Leonaldo Paranhos, poderá ser
candidato a senador no ano que vem. Outra
possibilidade, admitida por ele próprio, é ser vice
na chapa de reeleição do governador Ratinho Júnior.

PP em ação
Se depender dos vereadores e dirigentes do PP,

não vai faltar recursos para Goioerê. Na gestão
passada foram mais de R$ 12 milhões viabilizados
através do partido e pelo jeito na administração
atual não será diferente. Na quinta-feira, o PP
garantiu mais R$ 400 mil com o deputado federal
Ricardo Barros.

Márcio Nunes estadual I
Já mudou. O deputado estadual Márcio Nunes,

que vinha trabalhando para disputar uma cadeira na
Câmara Federal, vai ser candidato à reeleição.

Márcio Nunes estadual II
Amigo pessoal do governador Ratinho Júnior,

Nunes que é secretário de estado, é visto como um
dos puxadores de votos do PSD e homem de
confiança para uma possível próxima gestão do
‘roedor’.

Conquista histórica I
A administração do prefeito Betinho Lima obteve

uma conquista importante esta semana e que
certamente vai marcar a história de Goioerê.

Conquista histórica II
Após um apurado trabalho técnico junto à

Cohapar e uma articulação política estratégica com
o Governo Estadual, o município foi contemplado
com 504 moradias do programa Casa Fácil. É mole,
ou quer mais?

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Visando ampliar ainda
mais a rede de esgoto em
Goioerê, a Sanepar prevê
investir recursos da ordem de
R$ 4,4 milhões em projetos
e obras  de
melhorias operacionais e instalação
de novos equipamentos no
município.

Atualmente, a empresa
está concluindo os serviços
de implantação de 11,2 mil
metros de rede coletora que
irão atender  os  bairros
Mutirão II, Jardim Europa e
Jardim Primavera. As obras
vão elevar o atendimento com
rede de esgoto dos atuais
55,5% para 60% da
população, sendo que 100%
do esgoto coletado é tratado
na estação da cidade.

O investimento de R$
1,37 milhão vai estender os
serviços para mais 651
moradias. A conclusão do
empreendimento está prevista
para o fim deste ano. “Os
sistemas de abastecimento de
água e de esgotamento
sanitário melhoram os
indicadores de saúde e de
qualidade de vida e em
Goioerê a Sanepar está
investindo para universalizar
os serviços”, afirma a gerente
regional Araceli Eliane
Pendiuk Stela.

O plano de investimentos
da Sanepar até
2022 prevê nova ampliação
do sistema de esgoto na
cidade com recursos de R$
4,4 milhões, com projetos
e obras  de
melhorias operacionais e instalação
de novos equipamentos.

Sanepar  prevê investir R$ 4,4 milhões
na rede de esgoto de Goioerê até 2022

O prefeito Betinho Lima visita um dos locais em que a
Sanepar está fazendo amplicação da rede em Goioerê

Betinho anuncia o maior programa
habitacional da história de Goioerê

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, anunciou nesta
sexta-feira, o  maior
programa habitacional da
história do município, com a
construção de 504 casas
populares. As moradias,
segundo ele, serão
construídas através de
parceria da Prefeitura com o
Governo do Estado, por
intermédio do programa
Casa Fácil.

Na terça-feira, o prefeito
esteve na capital do estado,
onde participou do
lançamento do programa e
também recebeu a boa notícia
de que o município estaria
contemplado. “Estamos
muito felizes e queremos
agradecer ao governador
Ratinho Júnior por ter sido
sensível a mais uma demanda
de nossa cidade”, disse
Betinho.

O prefeito explica que as
casas a serem construídas
em Goioerê vão atender
famílias com renda de até

de Goioerê. “Vamos
construir ali, onde faremos
um bairro planejado, com

UBS, área de lazer e outros
benefícios”, citou.

De acordo com ele, as
casas serão de 48 metros
quadrados, dotadas de sala,
cozinha, quartos e banheiro.
“Será um bairro modelo, com
ruas pavimentadas e
iluminação de LED”,
destacou.

EMPREGOS: - O
prefeito lembrou que a
construção das casas vai
proporcionar a geração de
cerca de mil empregos
diretos. “Serão muitos
pedreiros, serventes e
ajudantes trabalhando nessa
obra. Estamos prevendo
cerca de mil trabalhadores”,
citou.

Ainda de acordo com
Betinho, as obras deverão
ser iniciadas em janeiro do
ano que vem. “O projeto já
está pronto, mas ainda faltam
alguns passos. Em janeiro de
2022 a gente começa”,
finalizou.

Perspectiva do conjunto habitacional que será construído próximo ao Parque de Exposições: 504 moradias
três salários mínimos. Cada
família selecionada terá R$
15 mil para custear o valor

de entrada do financiamento.
“Sem dúvida será o maior
programa habitacional que
nossa cidade já viu”, destaca
o prefeito.

Betinho cita que a maioria
das famílias com essa faixa
de renda não dispõe de
recursos próprios para arcar
com o valor de entrada dos
financiamentos imobiliários
do governo federal. “Esse
problema está resolvido. O
governo do Paraná, em
parceria com a Prefeitura,
vai assegurar esse valor”,
citou.

Os interessados nas casas
poderão pleitear o subsídio a

partir da inscrição no
cadastro de pretendentes da
Cohapar, d isponível
gratuitamente e de forma
online no
site www.cohapar.pr.go.br/
cadastro.

Os pretendentes deverão
preencher uma ficha de
inscrição familiar, informando
dados financeiros, sociais e
de composição familiar, além
de indicar o município de
Goioerê.  

TERRENO: - Para a
construção das 504 casas, o
prefeito Betinho anunciou um
terreno próximo do Parque
de Exposições, na entradaA secretária Ivanilda Plaza fala durante o evento

Novas redes coletoras e
melhorias no tratamento de
esgoto serão implantadas no
próximo ano. Mais seis
quilômetros de
tubulações serão assentados
com a finalidade de elevar
ainda mais o índice de
atendimento, que passará de
60% para 62%.

Na implantação das redes,
é necessário abrir valas e fazer
a movimentação de terra, o
que pode gerar transtornos
temporários para os
moradores. Em alguns casos,
é necessário quebrar calçadas
e pavimentos. O que for
danificado será recomposto
até o término das obras.

A liberação da rede para
que os imóveis sejam
interligados ao sistema será
feita de acordo com o
cronograma das obras em

cada bairro. Portanto, antes
de fazer a ligação, os
moradores devem aguardar a
visita dos técnicos da
Sanepar, que irão orientar
sobre a forma correta de
executar a ligação e definir o
prazo em que poderá ser feito
o serviço.

O prefeito Betinho Lima
reivindicou a continuidade da

ampliação da rede de esgoto
até o final de sua gestão.  Entre
os problemas que quer
resolver, está a situação nos
Jardins Cristo Rey e Bela
Vista, que precisam da
construção da baixa
elevatória. As reivindicações
foram realizadas em sua
audiência com o presidente
da Sanepar, Claudio Stabile.

A conquista foi anunciada pelo prefeito Betinho Lima

Paraná recebe mais 62 mil vacinas contra a
Covid-19 após ajuste do Ministério da Saúde
O Paraná receb eu

mais 62 mil doses da
vacina Coronavac, da
parceria entre Sinovac e
Instituto Butantan, nesta
s ex ta -fe ira (14).  As
doses se referem a uma
atualização na 19ª pauta
d e  d is tr ib uição d e
vacinas contra a Covid-
19 d o Ministério  da
Saúde.

O novo quantitativo é
destinado a ajuste de
esquema vacinal (D2) ou
continuidade do Plano
Nacio n a l d e
Operacionalização da
Vacin ação  co n t ra  a
C ovid -19 (PNO).  O
Estado já havia recebido
118 mil doses da vacina
AstraZeneca e 126,8 mil
da Co ronaVac nesta
mesma pauta.

“Dentro da proposta
de flexibilização do uso
das doses distribuídas, o
Ministério  da Saúde
in clu iu  u m a  no va
quantidade de vacinas
p ara  o s e s t ad o s
completarem o esquema
vacinal, possibilitando a
s egu n d a d o s e d o
imunizante e também dar
continuidade a vacinação

dos grupos prioritários”,
explicou o secretário  de
Estado da Saúde, Beto
Preto.

A distribuição das
doses e os grupos que
serão atendidos estão em
an ális e pe la  equ ip e
técnica da Secretaria de
Estado da Saúde (Sesa).
A expectativa é que as
vacinas se jam
encaminhadas para as
Regionais de Saúde no
início da próxima semana.

MAIS DOSES – Esta
é a te rceira remes sa
enviada pelo Ministério
da Saúde nesta semana.
Ao to do  o  Paran á
recebeu 374,6 mil doses
de vacina contra a Covid-
19 desde segunda-feira
(10). Somadas a envios
an ter io res , o  Estado
registra 4.491.120 doses
recebidas do Governo
Fed eral. Segu nd o
estimativa do Ministério
da Saúde, até o início da
próxima semana o Paraná
deve receber mais duas
remessas de imunizantes,
sendo um lote composto
por CoronaVac e outro
com vacinas da Pfizer.

http://www.cohapar.pr.go.br/
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O Núcleo Regional de
Educação de Goioerê, iniciou
na última segunda-feira, dia
10, o processo de retorno às
aulas presenciais e híbridas
na rede estadual de ensino.

De acordo com o NRE, o
processo foi iniciado com 11
turmas de Sala de Recursos
Multifuncional, 22 turmas do
Programa Mais
Aprendizagem e uma turma
do Ensino Médio de terceiro
ano e Enfermagem.

Essas turmas pertencem
às nove instituições de ensino
estaduais, jurisdicionadas ao
NRE de Goioerê, sendo elas:

Escolas estaduais do NRE de Goioerê
retomam aulas presenciais e híbridas

Os estudantes começaram a voltar para as aulas presenciais na última segunda-feira

Colégio Estadual Antônio
Lacerda Braga, Colégio
Estadual Polivalente e
Colégio Estadual Cívico
Militar Vila Guaíra de
Goioerê.

Ainda retomaram o
Colégio Estadual João Maffei
Rosa, Colégio Estadual do
Campo Bandeirantes
D’Oeste, Escola Estadual
Padre Jorge School, Colégio

Estadual do Campo Maria
Gomes Bizerra, Colégio
Estadual IV Centenário e
Colégio Estadual Quintino
Bocaiúva.

A chefe do NRE de
Goioerê,  Tania Henrique,
explica que estes
estabelecimentos retomam
suas atividades seguindo todo
o protocolo de biossegurança
e no dia 24 de maio, a
perspectiva é o retorno das
demais instituições.

Todos os protocolos estão sendo observados

O município de Goioerê
encaminha nos próximos dias
para o Exército Brasileiro,
documento de intenção de
instalação física do Tiro de
Guerra no município. De acordo
com o prefeito, a cidade já
dispõe de dois espaços e caberá
ao Exército escolher o que
melhor lhe servir.

Para quem não sabe, o Tiro
de Guerra (TG) é uma instituição
militar, encarregada de formar
atiradores e cabos de segunda
categoria (reservistas) para o
Exército Brasileiro. Os TGs
proporcionam a milhares de
jovens, principalmente os que
residem em cidades do interior,
a oportunidade de prestarem o
Serviço Militar Inicial.

Município vai oferecer estrutura e
Goioerê poderá ter Tiro de Guerra

Toda a estrutura do TG foi mostrada para o prefeito Betinho Lima
Na quinta-feira, o prefeito

Betinho Lima, acompanhado do
Capitão Renato Moreira do

Espírito Santo, comandante da
2ª CIA da PM de Goioerê,
estiveram em Campo Mourão,
onde conheceram um pouco da
estrutura do Tiro de Guerra
daquela cidade.

Segundo as informações, a
Prefeitura fornece o espaço
físico, moradia para os
instrutores, alimentação - café
da manhã aos atiradores - e
serviços de manutenção do
prédio, incluindo limpeza uma
vez por semana. As despesas
são custeadas por uma rubrica
específica no orçamento anual
da Procuradora Geral.

Além de explicar sobre o
funcionamento do TG, bem como
ingresso e rotina das atividades, o
comandante do Tiro de Guerra

de Campo Mourão também
mostrou as instalações ao
prefeito, como os espaços
destinados à instrução,
equipamentos e armamento
utilizado.

Em Campo Mourão o Tiro
de Guerra conta com duas
turmas de 50 atiradores e as
instruções são ministradas das 6
às 8 horas da manhã, de segunda
a sábado.

Betinho disse que Campo
Mourão é referência regional e
por isso a visita ao Tiro de Guerra.
“Queremos oferecer o serviço
militar em Goioerê, que é a
segunda maior cidade da região.
Agora vamos oficializar o
Exército e colocar terreno e
estrutura para abrigar essa
unidade”, disse ele, explicando
que o município dispõe de dois
espaços para oferecer ao
Exército.

Prefeito quer parceria com o Exército
para instalar TG em Goioerê

Voto impresso
A Câmara dos Deputados instalou a comissão especial

que vai discutir a proposta de Emenda à Constituição (PEC)
do voto impresso. A comissão  terá o deputado bolsonarista
Paulo Eduardo Martins (PSC) como presidente, e Filipe
Barros (PSL), também alinhado ao Planalto, como relator.
Paulo Martins afirmou que quase todos os partidos já
indicaram membros. Segundo o presidente da comissão, na
segunda-feira (17) será apresentado o plano de trabalho do
colegiado.

Voto impresso II
O presidente do Tribunal Su-

perior Eleitoral (TSE), ministro
Luís Roberto Barroso, defendeu
o sistema de votação brasileiro
e destacou que, em 25 anos de
uso da urna eletrônica, nunca
se comprovou qualquer fraude
nas eleições. Barroso disse que
o voto eletrônico garante um
“processo seguro, transparente
e audi tável”. Destacou  o
lançamento da campanha para
mostrar o passo a passo do
desenvolvimento das fases de
segurança, transparência e
auditabilidade da urna.

Testes
Pesquisadores da Universi-

dade Federal do Paraná (UFPR)
realizarão uma nova rodada de
testes com pessoas assintomá-
ticas para detecção do corona-
vírus (SARS-CoV-2).  Podem
participar a comunidade da
UFPR (estudantes, servidores,
além de familiares em primeiro
grau ou coabitantes desses gru-
pos), alunos e servidores da
Universidade Tecnológica Fe-
deral do Paraná (UTFPR) e ser-
vidores do Palácio das Araucá-
rias.  O teste realizado é do tipo
RT–PCR, que detecta o material
genético do vírus. O mutirão
será na próxima terça-feira, dia

18 de maio.

10 anos
O presidente da OAB Para-

ná, Cássio Telles, recebeu  o
defensor público-geral do es-
tado , Eduardo P ião Ort iz
Abraão, que o convidou para
comemoração dos 10 anos da
Defensoria Pública do Paraná.
O evento será realizado no dia
19 de maio, às 9h30. Na oportu-
nidade também serão inaugu-
radas a Sede de Núcleos Espe-
cializados e da Escola da De-
fensoria Pública.

Reforma tributária
A Confederação Nacional

da Indústria (CNI) e 35 associ-
ações setoriais divulgaram ma-
nifesto onde defendem a reali-
zação de uma reforma tributária
ampla, que inclua tributos dos
três entes da Federação: União,
Estados e Municípios. “A
avaliação da Reforma Tributá-
ria deve ser feita com base nos
ganhos a serem obtidos pelo
país como um todo, sem se
limitar a uma visão parcial dos
efeitos sobre determinados
setores ou entes da federação.
O foco sempre deve ser o me-
lhor para o Brasil”, afirma o
Manifesto.

http://www.adipr.com.br
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Prefeitura constrói praça e recupera
pista de skate no Jardim Morumbi

Estão a todo vapor a
construção da praça do
Jardim Morumbi, que
cujas  obras  es tão
sendo executadas pela
Prefeitura de Goioerê.

Além da praça, que
já conta com academia
ao ar livre, a Prefeitura
também está
promovendo a
recuperação da pista de
skate, iniciada pela
administração passada.

De acordo com as
informações , só  na
recuperação da pista de
skate serão investidos
cerca de R$ 182 mil.
As  obras  es tavam

paradas há anos, por
conta de erros e na sua
construção.

Já a praça, que será
um ponto de encontro
das famílias do bairro,
está dentro do ‘pacote’
de obras realizadas no
Colina Verde e Praça
Luige de Paoli.

O prefeito Betinho
Lima cita que construir
ou revitalizar praças é
uma ação importante
da administração, pois
são  locais  onde as
pessoas  gos tam de
passear  e passar  as
tardes  de finais  de
semana.

A praça está sendo construída no Jardim Morumbi: investimento em lazer para a população

Copacol segue com ações contra a
Covid-19 e realiza novas doações
Para co operar com

ações de enfrentamento ao
Coronavírus, a Copacol
vem doando insumos para
hospitais que atendem pelo
SUS (Sistema Único de
Saúde) nas regiões Oeste,
Sudoeste e Noroeste do
Paraná.

As instituições estão
recebendo kits de EPIs
(Equipamentos de Proteção
Individual) com 455 óculos
de  segurança em
policarbonato óptico, 8,2
mil aventais descartáveis e
16,5 mil máscaras PFF2-
S.

Os equipamentos têm
co mo d est inação
profissionais que atuam na
linha de frente durante a
pan demia , ent re eles,
auxiliares de limpeza,
médico s, t écnicos de
enfermagem e enfermeiros.
“Es tamo s há  um ano
enfrentando o Coronavírus
e a nossa cooperativa
desenvolve ações para
minimizar o impacto da
pandemia. Agora estamos
co ntribuin do com os
ho spit ais  pa ra q ue
possamos proteger quem
es tá t raba lhan do
diretamente no combate ao
vírus”, cita o presidente
Valter Pitol.

Ainda de acordo com
ele, além do que já foi feito
até agora, a Copacol vai
continuar com as doações,
com o propósito de garantir
esse resguardo e maior
proteção a  ess es
profissionais.

Ao todo, os materiais
vão atender mais de 230
leitos de enfermaria, 154
leitos de UTI (Unidades de
Terapia Intensiva) e sete
semi-UTIs (apenas com
respiradores usados em
em ergência),  em 18
ins titu ições de  saú de
públicas e particulares. As
doações fazem parte do Dia
C, Dia de Cooperar, que

envolve anualmente ações
em  ben efí cio  de
comunidades que contam
co m a tividad es
cooperativistas.

Em 2020, oito milhões
de  pes soas  foram
beneficiadas, com três mil
iniciativas e ações realizadas
por mais de duas mil
cooperativas e 140 mil
voluntários em todo o
Brasil. O foco das ações
neste ano é novamente a
luta contra a Covid-19.

DOAÇÕE S: -  Em
Jesuítas, a Associação
Beneficente de Saúde, que
é responsável pelo Hospital
Municipal, foi beneficiada
com as doações. São 12
leitos exclusivos para
atender vítimas da Covid-
19, que demandam troca
constante de materiais por
parte dos funcionários. “A
doação é bem-vinda, pois
o gasto é elevado com esses
materiais, devido o aumento
de  cas os. Prec isam os
manter esse cuidado com a
equipe. Agradecemos a
Copacol pela doação”,

res salt a a gestora do
Hospital Municipal, Luciene
Ramos Marinho.

GOIOE RÊ: - Em
Goioerê o Hospital Santa
Maria também recebeu os
materiais adquiridos pela
C o o p e r a t i v a .
“Agradecemos a Copacol
pela doação. Esses EPIs
são fundamentais neste
contato com as pessoas
contaminadas. Atendemos
mu itas  pes soas  e
necess itam os a to do
momento desses materiais.
Agradeço toda a diretoria
da  Cop acol e
colaboradores que nos
atenderam de maneira
muito carinhosa. Desejo que
a Cooperativa continue com
essa iniciativa brilhante de
altruísmo e de um coração
enorme”, afirma Eduardo
Otani,  méd ico  sóc io
propr ietá rio  e
administrador do Hospital
Santa Maria.

A Santa C asa de
Misericórdia, também de
Goioerê, foi beneficiada

Mulheres de Goioerê
estão sendo informadas que
neste sábado, dia 15, haverá
plantão para coleta ao
exame preventivo de colo
de útero. O plantão será na

Saúde faz plantão hoje para coleta ao
exame preventivo de colo de útero

Em Goioerê, o hospital Santa casa e o Santa Maria receberam kits de EPis
com os itens entregues aos
colaboradores. “Não tem
como trabalhar na linha de
frente  sem u sar as
paramentações adequadas.
A demanda está alta e o
custo também. Precisamos
nos cuidar para cuidar dos
outros também. Por isso,
agradecemos a Copacol
por esse reconhecimento e
apoio”, afirma Silésia Sandi
Maronese, coordenadora
geral de enfermagem.

BENEFICIADOS: -
Santa Casa de Campo
Mourão (Campo Mourão),
Hospital Dr. Aurélio (Nova
Au rora ), Secretar ia
Mu nicipal de  Saú de
(Cafelândia), Hospital
Municipal de Jesuítas
(Jesuítas), Hospital Santa
Izabel (Formosa do Oeste),
Hospital Santa Simone
(Corbélia), Hospital Bom
Jesus (Toledo), Fundação
Beneficen te Moac ir
Michele tto  (Ass is
Chateaubriand), Hospital
Santa Maria/Hospital Santa
Casa Maria Antonieta
(Goioe rê) , Hosp.  e
Maternidade Santa Casa/

Unidade de Saúde da Vila
Candeias.

De acordo com a
secretaria de Saúde, o
plantão será das 8 às 14
horas e as mulheres

interessadas em realizar os
exames devem agendar
antecipadamente na
secretaria da UBS. “O
agendamento é
interessante, pois no dá uma
idéia de quantas pessoas
serão atendidas”, diz a
secretária Gabriela Martins.

A secretária lembra que

o câncer de colo de útero
está entre as doenças que
causam os maiores índices
de mortalidade entre as
mulheres. Porém se
d i a g n o s t i c a d o
precocemente pode ser
prevenido através da
realização periódica do
preventivo.

Copacol: CPAgro Digital
foi finalizado com sucesso
Con tan do  co m a

grande par t icipação
dos cooperados, par-
ceiros e pessoas liga-
das ao agronegócio, é
que a Copacol encer-
rou na quinta-feira, dia
13, a primeira edição
do CPAgro no formato
Digital ,  versão essa
que aconteceu de for-
ma on-line devido a
pandemia da Covid-19.

“Apesar deste desa-
fiador momento que
est amos vivendo , o
no sso  compro misso
em contribuir com o
desenvolvimento de
n o sso s co o p erad o s
segue sendo constan-
te, e por meio deste
even t o  t ro u xemo s
ainda mais conheci-
mento para que todos
possam se manter in-
fo rmad o s so b re  as
suas respectivas ativi-
dades. Agradecemos a
todos pela participa-
ção e vamos em fren-
te, sempre em busca de
evoluirmos cada vez
mais”, comenta o pre-
sidente da Cooperati-
va, Valter Pitol.

Quem fechou com
chave de ouro o even-
to, foi a área da Avi-
cultura, at ividade que
represen ta  mais de
60% do faturamento da
Copacol.

O gerente da área na
empresa, Douglas da
Silva, e a supervisora
do Fomento, Adriel i
Hernandes, foram os
anfitriões da noite, e
ab o r d aram o  t ema
“Manejo preventivo de
manutenção de aviário
de frango de corte”.

“E st e  t ema  t em
grande relação com a
eficiência e com a re-
dução de custos, ot i-
mizando então o paga-
mento dos galpões e
melhorando os resul-
tados do produtor, sem
contar que o grande
benefício desta manu-
tenção está relaciona-
do a maior “vida útil”
do galpão”, explica
Adrieli.

So rtei o : - Dest a
forma também foi en-
cerrado o sorteio dos
15 vales-compra de
R$ 3 mil  cada. Os
sortudos desta noite
foram: Edson Santo
Formagio - Iracema do
Oest e ;  F ran c isco
Adevente - Nova Au-
ro ra ;  Os mar  Jo sé
Chiella- Palmitolân-
dia; Sebastião Alírio
Tunes - Formosa do
Oeste.

Eles entram na lista
dos premiados nos ou-
tros três dias de even-
to que foram estes co-
operados: Agmar Uli-
ana - Nova Aurora;
Aquilino Viel - Cafe-
lândia; Cassia Canzi-
Pranchita; Fabiano Ko-
chhann- Palmitópolis;
Jair Castagna- Nova
Aurora; José Rubens
de Oliveira- Iracema
do Oeste; Lindemar
Cassol- Central Santa
Cruz; Maicon Fernan-
do Lippstein – Capa-
nema; Vandir Guerra-
Formosa d o Oeste;
Velson Marcelino Vas-
concelos – Universo;

Wilson de Luca -
Nova Aurora.
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JBS vai investir R$ 1,8 bilhão em Rolândia e
fará maior fábrica de empanados do mundo

A JBS, uma das maiores
empresas do ramo
agroindustrial do Brasil,
anunciou nesta sexta-feira (14)
investimento de R$ 1,8 bilhão
na unidade de Rolândia para a
construção da maior fábrica
de empanados do mundo. O
governador Carlos Massa
Ratinho Junior participou da
cerimônia de anúncio na planta
instalada no município do
Norte do Estado. A nova
unidade, que já está em fase
inicial de construção, ficara
anexa à atual. Também será
feita a expansão de turno e
modernização da unidade de
aves da Seara na cidade.

Ratinho Junior destacou a
importância de um anúncio tão
robusto no Paraná mesmo em
um momento de crise causada
pela pandemia do novo
coronavírus. “O Paraná tem
vocação para produzir
alimentos e alimentar o mundo,
e agora abrigará com muito
orgulho a maior fábrica de
empanados do planeta”, disse
o governador.

“Quando uma empresa
consolidada e de porte
internacional decide por um
investimento bilionário, atesta
que o Paraná está no caminho
certo. Isso vai ser muito
importante na retomada da
economia paranaense e na
geração de emprego e renda”,
acrescentou.

Segundo o governador, a
gestão estadual tem foco na
viabilização de novos negócios
e na valorização da
modernização do setor
agropecuário no Estado. Essa
agenda tem influenciado nos
números positivos da geração
de empregos e do crescimento
da produção industrial.

“Temos reduzido a
burocracia, o que atrai mais
investimentos e acelera o
crescimento da economia.
Mas vamos além, tendo um
foco especial para a
infraestrutura que vai escoar
toda essa produção do
agronegócio. Estradas de
qualidade, ferrovias, um porto
moderno, tudo isso influencia
diretamente na
competitividade do empresário
que está no Paraná, e isso
chega na ponta, na gôndola,
para o consumidor final”,
afirmou.

INVESTIMENTO –
Com o investimento na
unidade, que terá bandeira da
Seara, serão gerados cerca
de 2,6 mil novos empregos
diretos, e também 150 novas
parcerias com integrados.
Atualmente, a unidade de
Rolândia emprega 3.700
colaboradores diretos, além
de 390 integrados. A obra de
expansão já está sendo
realizada, e a expectativa é de
conclusão no final de 2022. A
expectativa é de alcançar mil
toneladas de produção por dia.

Segundo o secretário de
Estado da Agricultura e
Abastecimento, Norberto
Ortigara, o anúncio representa

Vocação paranaense para o agronegócio se fortalece com investimentos privados na área,
reconhecimento de área livre de febre aftosa sem vacinação e avanços na infraestrutura estadual

um marco para o agronegócio
paranaense. “O impacto é
gigantesco para os produtores
de proteína animal do Paraná”,
ressaltou. “É desafiador
ampliar investimentos,
principalmente no atual
cenário. Mas o Paraná tem
capacidade e potencial
competitivo, tem selo de
qualidade de sanidade animal
e um cuidado para garantir
que os negócios se
desenvolvam de forma
sustentável, desde o pequeno
produtor até a grande
indústria”.

Com apoio do Estado,
Coamo vai investir R$ 81
milhões em fábrica de ração

Darlan José Carvalho,
diretor de negócios da
companhia e responsável pela
unidade de Rolândia, disse que
o Paraná representa um polo
muito importante para a JBS.
Ele ressaltou a segurança
sanitária da carne produzida
no Estado, que tem qualidade
r e c o n h e c i d a
internacionalmente.

“O Paraná tem uma série
de qualidades, com DNA de
produção agrícola, referência
na produção de grãos e de
frango, além de uma excelente
mão de obra e logística. Tudo
isso faz a diferença na hora de
decidirmos onde fazer

investimentos”, explicou o
diretor. “Pesa também o
cuidado do Estado com a
sanidade animal, que é um item
importante para acessar
mercados internacionais”.

Para o prefeito de Rolândia,
Ailton Maistro, a expansão da
JBS representa um grande
ganho para a região. “Somos
um município que tem
carências na geração de
emprego, isso afeta a cidade
como um todo, e um
empreendimento desse
tamanho gera mais do que
postos de trabalho, mas
movimenta a economia como
um todo, a arrecadação de
impostos, atrai outros
investimentos”, destacou.
“Para nós é uma alegria muito
grande, e ter uma gestão
estadual comprometida com
o avanço produtivo do Estado
com certeza ajuda Rolândia a
se desenvolver também”.

SANIDADE – Em março
de 2021, o Paraná recebeu o
parecer favorável do comitê
técnico da Organização
Mundial de Saúde Animal
(OIE) e deu mais um passo
para o reconhecimento
internacional como área livre
de febre aftosa sem vacinação.
Essa foi a penúltima etapa de
um processo de controle

sanitário iniciado há 50 anos e
que permitirá um salto na
produção e comercialização
da cadeia de carnes. A
expectativa é que o último
passo seja dado neste mês,
com o reconhecimento
definitivo.

Além disso, o Paraná
conquistou a chancela técnica
da OIE como zona livre de peste
suína clássica independente. Essa
classificação retira o Estado de
um grupo formado por 14 outros
estados e garante vantagens

sanitárias aos produtores locais
no mercado internacional.
Ambas as chancelas técnicas
abrem as portas de mercados
internacionais para as carnes
produzidas no Paraná.

“O Paraná buscava essa
qualificação há 50 anos, meio
século de luta. É um trabalho de
muitos técnicos e do setor como
um todo. Cerca de 65% do
mundo não compra carne do
Paraná pela ausência desse
reconhecimento. Ou seja,
alguns bilhões de dólares

entrarão na nossa economia,
gerando milhares de novos
empregos”, ressaltou Ratinho
Junior.

DOAÇÕES – Durante o
anúncio dos investimentos, o
governador também
agradeceu as doações
realizadas pela JBS ao Paraná
durante a pandemia, como
parte do programa Fazer o
Bem Faz Bem. Foram doze
cidades atendidas com R$ 21
milhões, recurso que
possibilitou a aquisição de 858
mil Equipamentos de Proteção
Individual (EPIs), 365
respiradores, 497
equipamentos hospitalares e
28 mil cestas básicas para
populações mais vulneráveis.
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Seguindo todas as
recomendações e protocolos
de segurança contra a Covid-
19, a rede municipal de ensino
de Moreira Sales, retornou
com sucesso às aulas
presenciais. A retomada das
atividades foi na segunda-feira,
10.

De acordo com a
secretária Eugênia Viotto,
nesse primeiro momento as
aulas estão acontecendo de
forma hibrida, com parte dos
alunos assistindo e
participando das atividades
presenciais e outra remota.

Ela cita que o retorno dos
alunos não é obrigatório,
sendo uma decisão dos pais
ou responsáveis, mas que vê
uma grande adesão no

Seguindo todas as recomendações, rede
municipal retomou as aulas presenciais

A volta às aulas aconteceu na última segunda-feira: até agora um sucesso
município. Para os alunos que
não retornarem, continuará
sendo encaminhado as
atividades normalmente.

Ainda de acordo com a

secretária, o retorno é
necessário, mesmo durante a
pandemia, para não frear o
período ideal de
aprendizagem das crianças.

“Precisamos ir retornando
aos poucos, com cuidado,
para darmos continuidade ao
aprendizado das nossas
crianças, para que elas
também não sofram com a
falta das aulas”, destaca ela.

Demandas dos diversos
setores da administração
municipal de Moreira Sales,

Demandas do município são apresentadas
em reunião com coordenador da Casa Civil

foram apresentadas nesta
semana, durante reunião de
lideranças políticas da cidade

com o coordenador da Casa
Civil do governo estadual,
Beto Costa.

O encontro aconteceu na
Câmara Municipal,
oportunidade em que foram
discutidas e apresentadas
diversas demandas do
município para o governo
paranaense. “Tivemos uma
reunião muito produtiva,
inclusive apresentando as
demandas de Moreira Sales”,
disse o prefeito Rafael.

De acordo com Beto
Costa, esse tipo de contato
está sendo realizado em vários
municípios, buscando
aproximar ainda mais as
lideranças políticas do
governo estadual. “Por
determinação do governador
Ratinho Júnior estamos
trabalhando com as
lideranças, ouvindo propostas
e colhendo demandas. Isso
aproxima os municípios e suas
lideranças do governo
estadual”, disse Beto.

A reunião aconteceu nesta semana: conversa produtiva entre as lideranças

Todos os alunos da Rede
Municipal de Educação de
Moreira Sales, receberam
nesta semana, o kit escolar
preparado pela prefeitura
através da Secretaria de
Educação para o ano letivo
de 2021.

Os kits foram entregues
aos alunos que estão de volta
às salas de aula de forma
híbrida, recebendo todos os
cuidados e recomendações
por conta da COVID-19, e

Moreira Sales: alunos da rede municipal
receberam kit escolar para o ano letivo

também aos alunos que
estão em casa recebendo as
atividades remotas.

No total, segundo a
Secretaria de Educação,
mais de 1200 kits
completos, com todos os
itens da lista de materiais,
foram entregues pelo quinto
ano seguido da gestão.

De acordo com a
secretária Eugênia Viotto, os
kits fazem total diferença
para as famílias que por

muitas vezes não conseguem
adquirir o material para o
estudos dos filho.

“Esse material vai de
encontro com as
necessidades que o aluno
tem dentro da sala de aula,
desde um lápis, tesoura, até

A entrega dos kits começou a ser feita no dia de ontem em todas as escolas municipais

A secretária Eugência entrega kit a um dos alunos

um caderno. É o dinheiro da
Educação sendo investido
na Educação”, destacou
Eugênia.

O prefeito  Rafael
Bolacha  esteve
acompanhando algumas
entregas nas escolas e disse

Moreira Sales: segue a construção de casas
populares que terão custo de R$ 4 milhões
O programa Casa Fácil,

desenvolvido pelo
Governo do Paraná, está
executando a construção
de 52 casas populares em
Moreira Sales, divididas
em duas etapas. A
primeira, cujas obras
seguem a todo vapor, já
está sendo realizada, com
29 moradias sendo
erguidas pela empresa
contratada.

O prefeito Rafael
Bolacha está agradecendo
o apoio do governador
Ratinho Junior, que
segundo ele, tem dedicado
um olhar diferenciado aos
municípios do interior, em
especial no setor da
habitação.

“ N o s s o s
agradecimentos ao
governador Ratinho Júnior,
que tem sido um grande
parceiro. Essas casas são
fruto de sua sensibilidade e
do desejo dele de garantir

mais dignidade às famílias
paranaenses”, disse.

O prefeito explica que
por meio do programa Casa
Fácil, a Cohapar financia
diretamente a construção
das moradias para famílias
com renda de um a seis
salários mínimos. As
condições de pagamento
facilitadas incluem a
ausência de cobrança de
valor de entrada e
prestações mensais
reduzidas de
financiamento, que pode
ser quitado em até 360
meses.

Em Moreira Sales, as
obras estão sendo
realizadas no bairro Belém,
ao lado do Conjunto
Morada do Sol. A primeira
etapa do projeto está sendo
executada com recursos
estaduais em mais de R$
2,2 milhões, somando
mais de R$ 4 milhões ao
fim das duas fases.

da alegria em mais uma vez
poder estar contemplando
todos os aluno com um kit
completo para o ensino.

“Estamos investindo  em
nossas crianças para que
possam ter um futuro
promissor”, ressaltou.
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Rancho Alegre: rede municipal retoma
aulas presenciais segunda-feira, dia 17

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste, através da
Secretaria Municipal de
Educação, agendou para
segunda-feira, dia 17, a volta
aulas presenciais. Nesse
primeiro momento retornarão
apenas as turmas da Escola
Municipal Manoel Medina
Martins – do 1º ao 5º ano.

De acordo com a
secretária Beatriz Bernal, o
retorno acontecerá de forma
híbrida, em dois formatos:
presencial e remoto, com a
escola atendendo todos os
protocolos de segurança.

“Por questão de segurança
vamos desenvolver as
atividades em dois formatos,
pois o objetivo é atendermos
a todos os alunos”, destaca a
secretária, citando que no
formato hibrido, enquanto
alguns alunos estudam de
forma presencial outros
continuam realizando
atividades em casa.

A secretária explica, que a
decisão de mandar o filho
para a escola ou optar pelo
ensino remoto, cabe ao pai

Fachada da escola municipal: volta às aulas está marcada para segunda-feira, dia 17

ou responsável, mediante a
assinatura de um termo, onde
terá opção de escolher a
forma de ensino.

“Pedimos aos pais que
pense e quando decidirem
comuniquem a professora o
quanto antes para que ela
possa organizar a lista de
presença”, destaca Beatriz.

Ela lembra que o pai que
optar pela realização somente
de atividades remotas, deverá
estar ciente de que ele será o

responsável por retirar as
apostilas semanalmente na
escola, conforme a data
marcada. Caso decida pela
frequência da criança será
preciso seguir algumas
recomendações.

Entre as recomendações,
os pais devem conversar com
a criança sobre os cuidados
que a mesma deve ter, como
manter o distanciamento, lavar
as mãos sempre, usar álcool
em gel e não compartilhar os
materiais com os colegas.

A secretária lembra que é
obrigatório o uso de máscara e
levar outra diferente na bolsa
para trocar após a merenda. A

criança também deve levar uma
garrafinha para tomar água.
“Qualquer dúvida estaremos à
disposição para maiores
esclarecimentos”, disse.

Outra questão que os pais
devem estar atentos é que
quando alguém da família
estiver com sintomas de gripe,
ou for contaminado pela
Covid-19, a criança não
poderá frequentar a escola.

“Quando a criança estiver
com sintomas gripais ou febre
também não poderá vir para
a escola e deve-se comunicar
imediatamente o professor ou
alguém da escola”, finaliza a
secretária.

A secretária Beatriz: tudo pronto para o retorno das aulas

Um importante recurso
para a área da saúde de
Rancho Alegre D’Oeste foi
recebido pela prefeitura do
município nesta semana. O
recu rso  foi ga ran tido
através de emenda alocada
ao Orçamento da União
pelo deputado federal
Ricardo Barros.

De  aco rd o co m o
prefeito Aristeu Ceniz, que
na quinta-feira recebeu a
visita do deputado, parte
do recurso já está na conta
da prefeitura e será usado
para custeio, uma vez que
a verba foi liberada pelo

Rancho Alegre recebe recursos de
R$ 316 mil para custeio da saúde

A entrega simbólica dos recursos foi feita na última quinta-feira: dinheiro para a saúde do município

PAB - Piso de Atenção
Básica.

Segundo o prefeito, o
primeiro recurso é da
ordem de R$ 116 mil e
agora,  o  d ep utad o
anunciou mais R$ 200 mil,
também para o setor da
saúd e.  “ Es tamo s
agradecidos e felizes por
mais esta conquista para
nossa cidade”, disse.

Por sua vez, o deputado
Ricardo Barros disse que
além  d es tes,  o ut ro s
recursos serão viabilizados

para o município, com
quem o parlamentar tem um
excelente relacionamento.

A visita de Ricardo
Barros  ao mun icíp io
também contou com a
presença dos vereadores
‘Toninho Amaro’, Augusto
de Souza Campos  e
Magdalena Alves, que
destacaram a importância
da  parcer ia com os
deputados que representam
o município no estado e
também em nível federal.

“Sem dúvida, é muito

importante esta parceria,
principalmente nesta crise
financeira que todos os
enfrentam e agradecemos
muito ao deputado Ricardo
Barros por esta destinação
de recursos ”, dis se o
vereador Augusto.

Segundo o prefeito
Arist eu , os  recurso s
poderão ser usados na
co mp ra  d e remédios ,
materiais odontológicos,
materiais para enfermagem
e pagamentos  d e
profissionais do setor.

“Com certeza esses
recursos serão de grande
importância para a saúde
do nosso município, que
tem sido uma referência
para toda a região”, frisa o
prefeito.

O deputado Ricardo
Barros disse que reconhece
a importância destes valores
para os municípios, para
que as cidades possam
continuar a prestar serviços
em saúde. “São recursos
livres, que o município pode
utilizar, inclusive para
compra de equipamentos e
outras necessidades”, citou.O encontro contou com a participação de vereadores: parceria forte no município

A Prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste, através do
CRAS, fez nesta semana, a
entrega do auxilio natalidade
para mais uma gestante do
município.

O auxílio – um kit com
enxoval para o futuro bebê -
é adquirido com recursos
do município, sendo
compostos por 32iítens e
uma bolsa doada pelo
Provopar Estadual.

De acordo com as
informações, recebem esse
benefício as participantes do

Gestante contemplada com kit
de enxoval para o futuro bebê

A entrega do kit aconteceu nesta semana

“Projeto Amar”, que tem
por finalidade atender as
futuras mamães com
benefícios assistenciais,
além de promover o acesso
e a busca pela garantia dos
direitos das gestantes.

O programa também tem
o objetivo de fortalecer o
vínculo funcional mamãe-
bebê e a função protetiva
da família, através de
orientações e informações
que servem para a
compreensão do processo
gestacional.
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Com o objetivo de
proporcionar aos alunos o
conhecimento das
atividades que são
desempenhadas pelo
prefeito da cidade,
despertando neles a
cidadania e levando-os a
entenderem o papel do
gestor público, a Secretaria
de Educação de Quarto
Centenário, desenvolveu o
projeto Prefeito Mirim. O
projeto contou com a
participação de crianças
matriculadas nos 5º anos
nas Escolas de Ensino
Fundamental da rede
municipal.

O envolvimento dos
alunos no projeto foi
comemorado pelas
professoras, sendo que
cada um deles apresentou
um trabalho retratando
algum assunto da
comunidade e apontando
ideias e sugestões para a
administração municipal.

O vencedor do projeto
foi o aluno Bruno de Lima

Quarto Centenário: crianças são despertadas
para a cidadania com projeto Prefeito Mirim

Monteiro de Souza, do 5º
ano A, da professora Meyre
Aparecida Torres Bonan, da
Escola Municipal Germana
Afonso Moleiro, que foi
recebido pelo prefeito
Akio Abe, em seu gabinete.

Participaram do projeto

O projeto foi desenvolvido pela rede municipal de ensino

O prefeito de Quarto
Centenário Akio Abe, se
reuniu na manhã desta quarta-
feira, com o coordenador da
Casa Civil do Governo do
Paraná, Beto Costa, para
apresentar e discutir algumas
demandas do município.

Durante o encontro, que
aconteceu no gabinete
municipal, também com a
presença do secretário de
Administração, Fernando
Bergo, o prefeito fez um
balanço das conquistas
iniciais de sua administração
e apresentou ao representante
do governo estadual,
propostas e novos projetos.

Akio disse que a reunião
foi das mais proveitosas e
aproveitou a oportunidade
para agradecer ao
governador Ratinho Júinior
pela preocupação com os
municípios do interior. “A
gente fica feliz em ver que o
governo está preocupado

Quarto Centenário: demandas do município
apresentadas ao coordenador da Casa Civil

com nossa cidade, inclusive
vindo levantar in loco as
nossas demandas”, disse.

Ainda durante o encontro,
o prefeito enalteceu o apoio
recebido do governo estadual,
em especial para socorrer
famílias afetadas pela
pandemia. “Somos gratos ao
governo estadual, que através
da Defesa Civil, nos repassou
300 cestas básicas para
famílias da cidade”, disse.

Por sua vez, o

O coordenador Beto Costa, ladeado pelo prefeito Akio e o secretário Bergo

os professores Meyre,
Marlice e José Fianco e as
pedagogas da Secretaria de
Educação, Cida Dalacqua
e Carmem.

“Quero parabenizar a
nossa secretária de
Educação Viviane Bizetti,

bem como a todos os
professores que estiveram
à frente desse projeto e a
todos os alunos que
participaram. Foi uma
verdadeira aula de
cidadania”, destacou o
prefeito Akio Abe.

coordenador da Casa Civil
disse que esse tipo de contato
está sendo realizado em vários
municípios, buscando
aproximar ainda mais as
lideranças políticas do
governo estadual.

 “O governador Ratinho
Júnior tem uma preocupação
com as cidades e por isso
estamos realizando esse
trabalho. É o Governo do
Paraná chegando mais perto
dos municípios do nosso
estado”, frisou Beto Costa.

Copel investe R$ 23 milhões em nova
subestação para Cianorte e região
A Copel está iniciando

a construção de uma
subestação na região leste
de Cianorte que vai reforçar
o sistema de alta tensão
para atendimento ao
município e também para
as cidades vizinhas, no
Noroeste do Paraná. O
empreendimento tem
investimento previsto de R$
23 milhões e atenderá 36
mil domicílios de Cianorte,
Engenheiro Beltrão, Japurá,
São Tomé, Tapejara, Terra
Boa e Tuneiras do Oeste.

A unidade terá dois
transformadores instalados,
que ampliarão em 65% a
oferta de energia disponível
em Cianorte. Além desta
preparação para o
atendimento ao
crescimento de cargas na
região, a nova subestação
alimentará oito novos
circuitos de distribuição, o
que resultará em melhoria

na qualidade do
fornecimento. Até 2023, a
Copel tem previsão de R$
2 milhões em investimentos
nas redes de distribuição
de Cianorte.

Estruturada na Avenida
Santos Dumont, a nova
subestação terá três
interligações regionais com
o sistema, operado em 138
mil volts: com a subestação
já existente em Cianorte, a
unidade Umuarama Sul e a
estação de chaves de
Tapejara.

AUTOMAÇÃO –
Junto com o fortalecimento
do sistema de alta tensão,
outro fator que irá contribuir
para a redução de
desligamentos nos próximos
anos é o investimento que a
empresa tem feito na
automação das redes, e que
já está se tornando uma
realidade na região.
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O município de Janiópolis
terá, ainda este ano, a liberação
de recursos da ordem de R$
1,7 milhões, garantidos através
dos deputados Márcio Nunes
e Alexandre Curi. Os dois
estiveram na cidade na última
sexta-feira, oportunidade em
que os recursos foram
anunciados.

Segundo o prefeito Ismael
Dezanoski, trata-se de
recursos para diversas obras,
equipamentos e compra de
veículos,  inclusive um
caminhão caçamba para ser
usado pelo pátio da Prefeitura.
“Estamos felizes com mais
estas conquistas e queremos
agradecer aos deputados
Márcio Nunes e Alexandre

Janiópolis garante R$ 1,7 milhão
para várias obras e equipamentos

Os recursos foram anunciados na última sexta-feira:
dinheiro para vários setores da administração

Curi”, diz ele.
O prefeito explica que dos

R$ 1,7 milhão anunciados, R$
390 mil serão destinados à
compra do caminhão caçamba;
R$ 75 para a aquisição de uma
pickup e R$ 350 mil para a
compra de um caminhão
guincho.  Também serão
liberados R$ 500 mil
pavimentação asfáltica.

Ainda de acordo com o
prefeito, do total recursos, a
prefeitura vai destinar R$ 250
mil para a construção de um
refeitório na Escola Alfeu
Teodoro e R$ 80 mil para a

construção de uma quadra
coberta na mesma escola, que
receberá ainda R$ 100 mil para
a implantação de um parque
infantil.

Ismael se diz muito
satisfeito com as conquistas
anunciadas, fazendo questão
de frisar que tudo isso é fruto
da viagem feita na semana
passada à capital do estado.
“Estivemos em Curitiba no
início da semana, conversamos
com os deputados,
apresentamos as demandas e
eles vieram ao município para
anunciar os recursos. Estamos

Diversas lideranças participaram do encontro com o deputado: recursos também para a educação

agradecidos”, destaca ele.
EDUCAÇÃO: - Ainda

em Janiópolis, os deputados
fizeram questão de se reunir
com um grupo representantes
da educação local, quando os
recursos para o setor foram
anunciados.

COMP ROMISSO:  -
Durante a visita ao município,
o deputado Márcio Nunes disse
que tem um compromisso com
Janiópolis e que não tem
medido esforço para cumprir.
“Janiópolis é muito especial
para nós e por isso estamos
reaf irmando nosso
compromisso com a
população, inclusive garantindo
mais recursos para a
administração”, destacou.

O mesmo disse Alexandre
Curi, que sempre teve votação
expressiva na cidade. “Não
medirei esforços para ajudar
Janiópolis. Tenho
compromisso com essa cidade
e estamos honrando cada um
deles’, comentou.

O encontro dos deputados
com o prefeito Ismael contou
ainda com a participação de
vár ios vereadores, que
destacaram as boas parcerias
que o prefeito Ismael tem feito
em favor  da cidade de
Janiópolis.

A volta às aulas em
Janiópolis teve novidades para
os alunos, que foram
recebidos com diversas
melhorias nas escolas da rede
municipal de ensino.

É o caso da Escola Alfeu
Teodoro, que está recebendo
a implantação de um toldo
para proteção dos estudantes
em dias chuvosos. O toldo
cobre toda a extensão do
corredor, desde a entrada da
escola até o seu interior.

A secretária Angela cita
que esta era uma reivindicação
antiga da comunidade escolar
e que está sendo atendidas
pela administração do prefeito
Ismael Dezanoski.

“Nós só  temos que
agradecer, pois o prefeito
Ismael tem sido muito sensível
às demandas da educação.
Estamos felizes por esta
conquista, que apesar de ser
simples, é muito importante e
fará toda a diferença para os
nossos alunos e professores”,
disse.

Ainda de acordo com

Escola ganha melhorias na
volta às aulas presenciais

Angela,  d iversas outras
melhorias estão previstas para
a escola, como a construção
de um refeitório e ainda a uma
quadra cober ta.  “São
melhorias que vão chegar para
atender nossos alunos”, disse.

A secretária cita ainda

sobre um recurso de R$ 100
mil que foi garantido na
semana passada pelos
deputados Márcio Nunes e

O toldo está sendo colocado na Escola Alfeu Teodoro: melhorias na educação
Alexandre Curi. O dinheiro
será para a implantação de
um parque infantil nessa
escola.
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CONTINUAÇÃO Agricultura alerta que prazo para colheita
 da soja termina neste sábado no Paraná

Objetivo é preparar as áreas de cultivo para o vazio sanitário, que começa em 10 de
junho. Medida visa reduzir o fungo causador da ferrugem asiática, principal praga da cultura

A Secretaria estadual da
Agricultura e do
Abastecimento aler ta os
produtores que neste sábado,
dia 15 de maio, termina o prazo
para a colheita ou dessecação
da soja no Paraná. O objetivo
é preparar as áreas de cultivo
para o vazio sanitário, período
no qual é proibido semear ou
manter plantas vivas de soja
no campo.

O vazio sanitário visa
reduzir a sobrevivência do
fungo Phakopsora pachyrhizi,
causador da ferrugem asiática,
considerada a principal doença
da soja, devido à rapidez com
que se dissemina nas plantas e
seu potencial destrutivo. A

medida busca evitar a
possibilidade de ocorrência da
doença durante a safra.

No Paraná, o vazio sanitário
acontece no período de 10 de
junho a 10 de setembro. O dia
9 de junho é o prazo final para
a eliminação de plantas vivas
nas propriedades rurais.

As determinações e prazos
estão previstos na Portaria 342/
2019 da Agência de Defesa
Agropecuár ia do Paraná
(Adapar), e seu cumprimento
é obrigatório. Os produtores
rurais que não cumprirem as
recomendações estão sujeitos
à aplicação de multas e, em
casos mais graves, interdição
da propriedade.

Além do vazio sanitário, as
estratégias de manejo da
doença incluem a utilização de
cultivares precoces e a
semeadura no início da época
recomendada, para que o
fungo não ataque plantas muito
jovens e a doença se
desenvolva com mais
severidade; o uso de cultivares
com genes de resistência e de
fungicidas.

ALERTA FERRUGEM
– Há três safras,  os
sojicu ltores paranaenses
contam com o serviço Alerta
Ferrugem, do Instituto de
Desenvolvimento Rural do
Paraná-Iapar-Emater (IDR-
Paraná), que monitora a
ocorrência dos primeiros
esporos de ferrugem asiática
nas lavouras de soja. O Alerta
Ferrugem fornece
informações que auxiliam na
decisão  sobre o  melhor
momento para a aplicação de
fungicidas – que não seja de
forma precoce, que leva ao
desperdício de produto, ou
tardia, comprometendo a
produtividade.

Com isso ,  o uso de
agroquímicos obedece a
cr itér ios estr itamente
técnicos,  levando em
consideração três fatores:
lavouras no  período de
florescimento, presença de
esporos na região e ambiente
favorável para o
desenvolvimento da doença.

“Os dados são um indicativo
de que o fungo está circulando

no ambiente. É um alerta para
subsidiar os agricultores e
assistência técnica com
relação ao momento em que a
doença está entrando nas
lavouras”, explica Edivan José
Possamai, coordenador
estadual do Programa Grãos
do IDR-Paraná. “A cada três
aplicações de um agricultor
que não usa as informações do
Alerta Ferrugem, o que usa
faz apenas uma aplicação”.

De acordo com Possamai,
a ferramenta também mostra
a importância do vazio
sanitário, pois, quanto há
cumprimento correto da
medida, a doença aparece mais
tardiamente nas lavouras. Na
safra 2020/21, foram
registradas 208 confirmações
de esporos, de 249 coletores
instalados em propriedades
estrategicamente selecionadas
nas regiões produtoras no
Estado.  Na temporada
anterior, foram 169 casos.

CLIMA FAVORECE –
O clima úmido e temperaturas
amenas favorecem o
desenvolvimento do fungo da
ferrugem asiática, que se
propaga facilmente pelo vento
e pode incidir em qualquer
estágio da cultura.
Dependendo da intensidade e
severidade da doença, os danos
podem causar perdas de
produtividade de até 90%.

Por isso, em um período de
90 dias, nenhuma planta de
soja deve existir nas lavouras
paranaenses.  “O fungo
causador da ferrugem asiática
precisa da planta de soja para
sobreviver. Portanto, o vazio
sanitário é importante para
evitar a disseminação, reduzir
sua presença no ambiente e
garantir o retardamento dos
primeiros focos na próxima
safra. A principal forma de
controle é o manejo precoce”,
informa Ana Paula Kowalski,
técnica do Sistema Federação
da Agricultura do Paraná.

PREJUÍZOS – De acordo
com dados do Consórcio
Antiferrugem, a doença possui
um custo médio de US$ 2,8
bilhões por safra no Brasil,
incluindo métodos de controle

e prejuízos com perdas. O
Paraná é um dos estados que
mais sofrem com a ferrugem
asiática no País. No ciclo 2020/
21 foram registradas 100
ocorrências da doença em
planta, atrás apenas do Rio
Grande do Sul, com 138.

A pesquisadora da
Embrapa Soja,  Claudine
Seixas, reforça que o controle
da ferrugem asiática começa
antes mesmo do início do vazio
sanitário, com a eliminação de
plantas que possam servir de
hospedeiro para o fungo.
Quanto mais cedo a doença
chega nas lavouras, maiores
são as chances de severidade
e,  consequentemente, de
perdas expressivas.

“O vazio sanitário aliado ao
monitoramento dos esporos
significa adiamento seguro das
aplicações de fungicida. Com
essas informações, o produtor
vai poder fazer o controle no
momento  adequado”,
acrescenta.

CONTROLE – A
utilização de coletores de
esporos (estrutura do fungo
com alta capacidade de
proliferação e que dá início à
doença) tem se consolidado
como uma técnica confiável
para aperfeiçoar o manejo da
ferrugem asiática nas lavouras.
O coletor é um equipamento
que detecta os esporos do
fungo e auxilia técnicos e
produtores na tomada de
decisão sobre o momento da
aplicação de fungicida.

A técnica inibe as
chamadas “pulverizações
calendarizadas”, que
obedecem a um cronograma
previamente definido ,
realizadas mesmo sem saber
se há presença do fungo na
lavoura. As aplicações
desnecessárias acarretam em
aumento do custo de produção,
além de reduzir a eficácia dos
fungicidas.

“A identificação dos
esporos permite a realização
do manejo precoce com uso
adequado de fungicidas. E
evitar que os produtos
disponíveis no mercado
percam ef iciência de
controle”, afirma Ana Paula.

Produção de leite diminui no Paraná
 em razão das condições climáticas

Documento preparado por técnicos do Deral aponta que a estiagem é uma das
principais causas da redução da oferta de leite. As pastagens já implantadas

foram prejudicadas e não houve condições favoráveis para o plantio das novas

A produção leiteira
paranaense diminuiu nos
últimos d ias.  Entre as
principais causas estão a
estiagem, que prejudicou
pastagens já implantadas e o
plantio de novas, e os custos
crescentes da atividade. A
análise está no Boletim de
Conjuntura Agropecuária
elaborado pelo Deral
(Departamento de Economia
Rural), da Secretaria de
Estado da Agricultura e do
Abastecimento, referente à
semana de 8 a 14 de maio.

O Estado  v ive uma
situação de falta de chuvas
generalizadas há quase 60
dias.  Com isso , muitas
propriedades precisaram
adaptar bebedouros ou
buscar água fora. E, tão grave
quanto essa situação, é a das
pastagens em péssimas
condições em algumas bacias
leiteiras, como a do Sudoeste
e do Oeste. Com menos
ofer ta de alimento , a
produção se reduz.

Aliado a isso, o atual
período é de transição de
pastagens. Ou seja,  as
forrageiras de verão estão
em fase final e começa o
plantio das espécies de
inverno: aveia e azevém.

Entretanto,  a seca
impossibilitou a semeadura na
época mais propícia, que seria
até o in ício  deste mês,
prevendo-se que a falta de
alimentação pode persistir.

Mas as dificuldades do
produtor não se restringem às
pastagens. As lavouras de
milho safrinha destinadas à
produção de silagem foram
igualmente prejudicadas pela
estiagem e muitas não poderão
ser usadas para alimentar o
rebanho. Com isso, a dieta
deverá ser de produtos com
preço em alta no mercado,
como milho e soja, o que
acarreta aumento no custo de
produção do leite e desistência
de alguns produtores.

Como em outras
ativ idades,  também na
agropecuária o uso de
tecnologias garante uma
condição mais confortável. É
o  que acontece com
produtores de leite da região
centro-oriental do Estado,
onde estão municípios como
Palmeira, Ponta Grossa e
Castro. Ali, a dependência de
pastejo  é menor  e os
produtores trabalham com
alimentação estocada de boa
qualidade e produzida na
propriedade,  ajudando a

reduzir custos e ter menos
problemas com a produção.
Há relatos pontuais de perda
de menos de 5%. Nessa
região, a dificuldade atual é
o atraso no plantio das
forragens de inverno.

FEIJÃO, MILHO E
TRIGO – O boletim retrata
também a situação da cultura
de feijão no Paraná, que
igualmente sofre as
consequências de
adversidades climáticas. Da
produção inicial projetada
para a segunda safra de 491
mil toneladas, estima-se
redução de, pelo menos, 93
mil toneladas, segundo
levantamento do final de abril.

O milho é outra cultura
que tem sentido o problema
hídrico. A segunda safra
2020/21 continua
apresentando p iora nas
condições de lavoura. Da
área estimada em 2,5 milhões
de hectares, 25% estão em
boas condições, enquanto
45% apresentam situação
mediana e 30%, ru im.
Espera-se que as chuvas
desta semana, ainda que
poucas, possam minorar as
perdas.


